

# Lucho Garzón y su regreso a la política activa: 'La tarea es evitar una constituyente'

**ELECCIONES**  
**E/2026**

LAURA CATALINA PERALTA GIRALDO - REDACCIÓN POLÍTICA

✉ @LauraPeraltaG

✉ lauper@eltiempo.com

El exalcalde de Bogotá será cabeza de lista en Senado de los Verdes. 'Hoy veo un país que saca lo peor de nosotros', dice sobre la polarización.

**¿Cómo termina imponiéndose su nombre en la Alianza Verde en medio de tan intensa pelea por la cabeza de lista?**

Yo no estoy enterado de peleas. No fui (a las reuniones de los 'verdes') de lagarto ni a buscar quién me apoyaba. Estaba tranquilo en mis aposentos y me lo plantearon. No lo digo por arrogancia, pero un sector del Partido Verde y de En Marcha me querían como senador. Yo quiero ser vocero de una expresión política amplia, de un frente amplio, y por eso no estoy en ninguna pelea. Ya pasé por muchas como para terminar en una garrotera por una curul o por una cabeza de lista.

**¿Cree que sus compañeros de coalición quedaron tranquilos con su elección?**

No he encontrado a nadie bravío con esta decisión. Soy cofundador del Partido Alianza Verde y tuve una experiencia muy importante con Antanas Mockus, Enrique Peñalosa, Jorge Londoño y Carlos Ramón González en la organización del partido. Hubo unos "trillizos" en esa época: Peñalosa, Mockus y yo, y ahí está la historia de la Ola Verde. A mí no me expulsaron ni por ladrón ni por traidor, lo que pasó en 2013 fue otra cosa al entrar al gobierno de Juan Manuel Santos, pero nunca hubo una ruptura real. En Marcha también es un partido que ayudé a fundar, aunque no milito en él. Creo que la gente me vio como una alternativa para hacer acuerdos.

**Usted viene apoyando a Juan Fernando Cristo a la**



Luis Eduardo Garzón  
CABEZA DE LISTA PARA EL SENADO POR EL PARTIDO VERDE.

**presidencia, ¿el exministro le dio el impulso para quedarse con la cabeza de lista?**

Juan Fernando Cristo ha estado comprometido con esto. Es un hombre que articula acuerdos y es muy concertador, pero esto no fue una negociación para meterme a mí, pues me llamaron Inti Asprilla, Ariel Ávila, John Amaya (hermano de Carlos Amaya) a decirme "lo necesitamos", pues yo no soy un peligro para nadie. No fue producto de un acuerdo político, sino de una convocatoria para hacer acuerdos, que es lo que necesita el país.

**¿Va a buscar acuerdos en la contienda?**

Lo que digo es que el país ne-

cesita acuerdos. Siendo alcalde de Bogotá, hice acuerdos con Álvaro Uribe y no nos matamos. Hice acuerdos con Juan Manuel Santos por la paz, con Peñalosa y Mockus en 2010 en la Ola Verde. Hoy veo un país que saca lo peor, no lo mejor de nosotros.

**Regresa a un partido muy dividido y salpicado en varios escándalos de corrupción...**

Yo no me voy a meter a definir quién es honesto o no. El que tenga un problema jurídico debe asumirlo y valoro el carácter con el que el Verde ha asumido esos debates: expulsar a quien se deba expulsar. Mockus fue un símbolo y de Claudia López podrá discutirse su temperamento, pero no su transparencia ni lo que ha logrado en educación y política de cuidado.

**Un amplio sector del Verde pide ir al Frente Amplio que alista el Pacto Histórico para marzo, ¿se incluye en esta solicitud?**

Lo veo complicado. Los frentes amplios se están volviendo frentes cerrados. El Frente Amplio de Iván Cepeda ha quedado reducido al Pacto Histórico, a la Unión Patriótica, al Partido Comunista y lo que llaman Colombia Humana. No lo veo ampliándose. Muchos se preguntan: ¿cómo llegar si ya hay una decisión tomada?

**¿Cree que está definido el triunfo de Iván Cepeda?**

Soy una persona que respeta profundamente a Iván Cepeda, pero el Pacto Histórico ya parte con un 31 % de ayuntamientos,

que se traducen en millones de votos. No todo el mundo quiere entrar a una consulta en la que ya se siente perdedor; en ese caso, muchos prefieren ir solos en marzo. Nosotros estamos en otra cosa: tenemos un acuerdo sobre varios temas, pero el único precandidato de la coalición es Juan Fernando Cristo. Pero por ahora, la prioridad está en todo este tema de convivencia.

**¿Qué valora y qué critica del gobierno del presidente Petro?**

Me gustó la reforma laboral y lo que se ha trabajado en tierras. Me parece clave la jurisdicción agraria, y la reforma pensional ojalá salga. Sobre salud, valoro la atención primaria; pero no hay que menospreciar la experiencia de las EPS, sino negociar con las buenas EPS para garantizar sostenibilidad. Lo que no me gusta: la política internacional, salvo el tema de Palestina y el genocidio. Me parece cortoplacista e improvisada. Tampoco me gusta el manejo de hidrocarburos ni la incertidumbre sobre Ecopetrol.

**¿Cuál será su prioridad si llega al Senado?**

Hoy la cuestión fundamental es evitar una constituyente y trabajar por reformas de fondo buscando acuerdos, no sacando lo peor de nosotros.

**¿Qué reformas?**

Reforma política y reforma a la justicia. No hay confianza en la política ni en la justicia, y eso hay que cambiarlo. Ofrezco mi experiencia y no tengo agendas ocultas. Hay que mostrar resultados y construir sobre lo construido.